
 

 

 

 

 

 

 

 

「学びの秋」深まっています！！ 
校長 橋 本 靖 宏 

 

９月30 日（土）に行わ

れた、77 回目の文化祭。

『First take～一度きり

のパフォーマンス～』の

テーマのもと、「心が動く

瞬間」を感じていただけたでしょうか。ご来場いた

だいた皆様、本当にありがとうございました。 

 さて、あっという間に日没が早くなり、まさに「秋

の日は釣瓶（つるべ）落とし」、あの夏の暑さが一気

に和らぎ、「〇〇の秋」の季節を迎え、幕中生たちの

教育活動も後半戦に入りました。その一部を紹介い

たします。 

 

＜1 年生食育授業（総合的な学習）＞ 

 「幕別の良さを生かし

た給食メニューを考え

よう！」と題して、5 つ

のグループがメニュー

提案、実際の調理、そし

て「レシピ発表会」でのプレゼンを通して「食」の

大切さを学びました。今年は、幕別小学校3 年生た

ちへの試食会も行い、児童の皆さんはそのおいしさ

に大喜び、「してあげる幸せ」も学びました。 

 

＜2 年生AED（救命）講習（保健体育科）＞ 

 「AED（自動体外式除細動

器）の使い方」を含む心肺蘇生

法を学びました。「コロナ禍」に

よりストップしていたこの講

習、「備えあれば憂いなし」の貴

重な体験学習となりました。また、3 年間有効な「救

命技能認定証」も全員取得し、「人命救助」に対する

意識が大いに高まる時間となりました。間もなく2

日間の「職場体験学習」で「働く」ことを学びます。 

  

 

【まくべつ学園めざす子ども像】 

「未来を力強く生きる 自立した子どもの育成」 

自ら進んで学ぶ子  

思いやりある優しい子ども  

心身ともに健康でたくましい子ども 

 

＜3 年生保育実習（家庭科）＞ 

 前号紹介の「キャリア学習」は

継続中ですが、幕別中央保育所で

の「保育実習」が4 年ぶりに復活。 

授業で製作した手作りネームを腕に付け、0 歳～5

歳児と関わる中で、自らの成長を振り返り、大人と

しての果たす役割について学ぶ３年生たちの優し

く穏やかな表情が印象に残るすてきな活動となり

ました。 

「学びの秋」深まっています！！ 

＊秋の日はつるべ落とし・・秋の日暮れが早いことのたとえ 

＊AED・・・心臓がけいれんし、機能を失った状態の時に、 

電気ショックを与え、正常に戻すための医療機器 

 

＜幕中教職員 スポーツの秋＞ 

＊コロナ禍でストップしていた幕別小学校との「ま

くべつ学園ミニバレー交流会」が復活。短い時間で

はありましたが、ハッスル（ズッコケ）プレーの連

続に、笑いすぎで腹筋が筋肉痛に！小学校との様々

な連携・協力の素敵な取組が、また一つ戻ってきま

した。「まくべつ学園」充実の秋！ 

＜幕中教職員 研修（学び）の秋＞ 

＊～「深い学び」に向かう子どもの育成～の研修テ

ーマのもと、お互いの授業参観・公開開催中！また、

十勝管内の教職員向けの国語（岸田先生）の授業公

開を行うなど、自校のみならず十勝全体での授業づ

くりに熱が入っています。 

＜幕中教職員 食欲の秋＞ 

＊給食へのリスペクト（尊敬）を忘れず、一粒のご

飯も残らぬ生徒たちに負けない食欲で、厳しい冬に

備える。 

そして・・・ 

冬の足音が近づいてきています。 

 
 
 
 
 
 

幕別中学校だより No.２８１ R5.10.25  

校訓「美しく たくましく」 
(毎月１９日はまくべつ教育の日) 

SC 板澤さん11/6(月)来校日予定 



【小中合同授業（中1総合 小３総合）9.27 幕別町の農畜産物を使ったメニュー学習会および発表会より】 

 

幕別小学校と幕別中学校の今後の小中一貫教育の進め方について  
９月26日（火）に、町教育委員会による『「幕別中学校を活用した義務教育学校（案）」～今後の「まくべつ学

園」のあり方～に関する地域説明会』が町民会館大集会室で開催され、60名の保護者や地域住民、教職員等が参加
されました。 

以下は、地域説明会で出た代表的なご質問への教育委員会からの回答と主なご意見を掲載いたします。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

シリーズ10 

(1) 保護者アンケート結果を素直に見ると、義務教育学校を望んでいない保護者もいるように思います

が、どうして義務教育学校の方向性で進めるという判断になったのでしょうか？  

(2) 今後の方向性を決める中で、子ども達の意見を拾い上げるために、子ども達へのアンケートを実施   

  する予定はありますか？また、少年団と部活動ではルールも使う道具も変わってくると思いますが  

  同じ場所で教えることになるとどのような方法になるのでしょうか？  

【回答】 
   方向性が固まった段階で子ども達の意見を聞く場を設けたいと考えています。アンケートの形
になるかわかりませんが、丁寧に説明して進めていく予定です。また、学年が違いすぎると危険
もあると思いますが、帯広市の大空学園では１～４年生が少年団、５年生から部活動として行わ
れている例もあります。部活動の地域移行の件については、違う機会に皆さんにご相談させてい
ただきます。  

(3) 義務教育学校への移行期間を検討しているのでしょうか？特に中等部は先生も子どもも混乱すると

思います。また、幕別小学校の校舎は今後どうなるのでしょうか？  

【回答】 
   アンケート結果で義務教育学校が一番多かったことに加えて、義務教育学校になることによっ

て、現在行っている乗入授業に係る移動や連絡調整がやりやすくなると考えます。また、９年間

で一貫して児童生徒の個性に応じたきめ細かで丁寧な生徒指導が可能になることや学校行事など

を通じた異学年交流による精神的な発達や社会性の育成の効果が期待されるなどのメリットを強

く考え、教育委員会として方向性を示したところです。 

【回答】 
   義務教育学校への移行期間は、このまま方針が固まれば、今年度中に協議会を設置して、校名や校

歌、校章、増改築の内容を検討していきます。最速で令和８年４月開校で進められないか検討している

ので、教職員の準備期間も設けられると考えております。この方針が確定して中学校を活用した義務教

育学校となれば、その後、小学校跡地の利活用について協議していきます。 

 今後の意見集約の場が弱いと感じた。町民

全員が協議会に入ることは出来ないので、協

議会で出た意見などを詳細に情報発信して欲

しい。そして、情報発信だけでなく、町民か

ら意見を吸い上げる形も考えて欲しい。  

義務教育学校に変わった初年度は

良いと思うが、数年経過したときに

みんなが思っていた方向と違う方向

に進む可能性があるので、検証精査

の機能を発揮して欲しい。 

【主なご意見】 

＜菅野教育長からのまとめ＞ 
多くの貴重なご意見をいただき大変ありがたい。 
義務教育学校のメリット・デメリットを考えた場合、メリットの方が相当程度大きいと考えており、デメ

リットは具体的な運営方法によって軽減できると考えております。  
今後は義務教育学校へ移行する方向性で進めていきたいと思いますが、進める中では、子どものことを一番

に考えてまいります。 



＜吹奏楽部＞ 

□フラワーブラス２０２３ 札内中・札内東中・幕別中合同バンド        出演 9月16日 イトーヨーカドー 

 

□吹奏楽（幕中・豊頃中・帯広吹奏楽団）ジョイントコンサートｉｎ豊頃 出演 10月14日 豊頃町える夢館 
 

 

 

＜陸上競技部＞   

□北海道中学校駅伝競走大会      １０月８日  サホロリバーサイド運動広場（新得町） 

 男子１部 幕別中学校（福原3年、山中3年、永井1年、武田3年、稲見3年、鈴木3年）32位（1′10′′40）  

 
 

＜卓球部＞ 

□北海道卓球選手権大会（ジュニアの部）１０月７日  苫小牧市総合体育館 

 斉藤 沙弥 3回戦進出 

 

□全十勝中学校秋季卓球大会（個人戦） １０月２２日 よつ葉アリーナ十勝 

 男子個人戦 山田 陽翔、中塚  碧一、西久保光佑、川口  裕進 3回戦進出 
 

 女子個人戦 高橋 愛莉 3回戦進出 

       金野 萊夢 【第５位】（ベスト８：準々決勝進出）       

 

□全十勝秋季卓球選手権大会（ジュニア）１０月２２日 よつ葉アリーナ十勝 

 女子個人戦 斉藤 沙弥 【5位】（ベスト８）      

 

＜ソフトテニス部＞ 

□インドアソフトテニス一次予選会   １０月７日   帯広の森テニスコート  

＜男子 トーナメント＞ 

 關・西明ペア  3勝【Hグループ 優勝】 ※インドア本戦（11月）出場権獲得（シングルス・ダブルス） 

 角谷・松本ペア 2勝（Bブロック ベスト４） 

 渡邉・安達ペア 1勝（Aブロック ベスト４） 

 井上・佐藤ペア 1勝（Gブロック ベスト８） 

  

□北海道中学生1年生団体王座ソフトテニス大会十勝地区予選 １０月１４日 帯広の森テニスコート 

 渡邉・安達ペア 準々決勝・４回戦進出（ベスト４）※全道出場権獲得 

         ※３/１６～１７北海道中学生1年生団体王座大会（空知地区開催）に十勝選抜として出場 

 

□テニスクリスマスカップ派遣選手全道選考大会      １０月１４日、１５日   砂川市営テニスコート 

 關・西明ペア  1次ブロックリーグ ２位  

         2次トーナメント  ５位（２回戦進出） 

 

＜バドミントン＞ 

□全十勝秋季バドミントン大会                  ９月２３日、２４日 よつ葉アリーナ十勝 

 齋藤 将矢【第6位】準々決勝進出（ベスト８） 
 

 

 

＜幕別町意見発表大会・英語暗唱大会＞ 

◇令和5年度 幕別町意見発表大会   １０月４日 幕別町百年記念ホール 大ホール 

  足利 志保（１年） 「私の夢」   【優秀賞】   
   

  渡邉 正宗（１年） 「お金の使い方」【優良賞】 

    

◇令和5年度 幕別町英語暗唱大会   １０月４日 幕別町百年記念ホール 講堂 

  西槙 ゆい（３年） 「News and Ads」            【優秀賞】 
 

  西明 勇冴（２年） 「Six Amazing Things about Penguins」 【優良賞】 

   



日 曜   

1 水 安全点検の日 CIR 

2 木 第2回ＱＵ 生徒会専門委員会 

3 金 文化の日 

4 土   

5 日   

6 月 スクールカウンセラー    昼休合唱練習   研修日 

7 火 防災訓練（不審者）   昼休合唱練習 

8 水 学力テスト(全学年)  昼休合唱練習 

9 木 十勝子ども大会 作品展～12日  町芸術鑑賞13-14:30 

10 金 CIR 昼休合唱練 町Ｐ連教育懇談会18-  

11 土 十勝子ども大会 意見発表 

12 日 十勝子ども大会 合唱（幕別中14:23-14:31出演） 

13 月 振替休業日 

14 火 第２回校内推薦員会 

15 水 三者面談① 交通安全の日 定例職員会議 CIR  

16 木 三者面談② PTA広報委員会 

17 金 三者面談③ CIR  

18 土   

19 日 全十勝テニスシングル（男子）サホロ 

20 月 三者面談④ 教育の日 柔道①  

21 火 三者面談⑤ 柔道②    

22 水 三者面談⑥ 柔道③    

23 木 勤労感謝の日 全十勝テニスインドア大会 サホロ 

24 金 CIR 柔道④ まくべつ学園小中合同研修会（給食後下校） 

25 土   

26 日 ニッタク杯全十勝卓球選手権大会 

27 月 三者面談⑦ 柔道⑤ 

28 火   

29 水 CIR 

30 木   

 第７７回文化祭  

 ９月３０日（土）に文化祭を開催しました。「幕中ショー」、「縁日」、「合唱」など、どれも工夫が凝らさ
れ、観客を笑いと感動の渦に巻き込み、大いに盛り上がりました。 

【合唱講評より（抜粋）】 
 練習では、耳に響くハーモニーでしたが、本番の今日は、心に響くハーモニーとなりました。 
 目を大きく開き、口もしっかり開けている。そして表情がよい。歌いたいという姿勢が伝わってくる。 
 全校生徒の一体感が感じられる心のハーモニー。そんなみなさんの合唱の響きに感動し、鳥肌が立ちました。 
 さて、みなさんができる感動させる歌声。幕別中学校でとどめておくのはもったいない。 
 次は、十勝のみなさんに聴いてもらいましょう。会場のみなさんが涙を流すような感動させる歌声を百年記念ホールで
響かせましょう！ 
 １１月１２日（日）の十勝子ども大会 合唱の部での活躍も期待しております。 

 

 十勝管内では、インフルエンザ、溶連菌などの感染症が流行しています。新型コロナ
感染症から学んだ手指消毒やマスクの励行を、今一度、子ども達と意識し、学校生活を
送っています。ご家庭でも、生活リズムを整えるなど体調管理に十分留意し、感染症に
負けない体づくりや予防対策をお願いします。 


